

Qualität sichert Kundschaft

Tröbsdorfer hat aus persönlichem Handikap eine Liebe gemacht

Ich glaube, es ist schon gar kein Geheimtip mehr: Korbmacher Lothar Oszenda in Tröbsdorf.

Wir treffen ihn in der Werkstatt auf seinem Gehöft. Es ist noch früh und kalt, aber er ist schon lange im Gange. Der Boden für die Wäschesäule, die er gerade in Arbeit hat, ist schon fertig. „Nachher“, so sagt er, „stake ich auf und flechte den Rumpf hoch.“ Dann wird er einen Zopf als Zierkante einflechten und zum Schluß den Deckel anfertigen. Zehn bis fünfzehn Arbeitsstunden, je nach Größe und Schönheit, stecken in einem Korb. Bestellungen hat er für zwei, drei Monate im voraus. Die Wartezeiten liegen, bei einem Zehnstundenarbeitstag, bei vier bis sechs Wochen. Denn Handwerker Oszenda flicht nicht nur, sondern führt beispielsweise auch Reparaturen an Möbeln mit Flechteinsatz durch, und er baut selber Weiden an. Gleich neben dem Haus hat er große Flächen bepflanzt. Zwischen dem 15. November und dem 15. Februar müssen die Weiden geschnitten werden. Anschließend zieht er die Ruten auf Länge, kocht und schält sie.

Übrigens hat sich im Korbmacherhandwerk seit vielen hundert Jahren kaum etwas geändert. Außer dem Schälen und Spalten läuft nichts maschinell, sind die Werkzeuge noch die selben wie zu Urgroßvaters Zeiten. „Ein guter Korbmacher“, weiß Herr Oszenda zu erzählen, „beherrscht bis zu 100 verschiedene Flechtarten.“

Erlernt hat der Agraringenieur, früher bei der LPG Burgscheidungen beschäftigt, dieses, viel Geschick und Fingerkraft erfordernde Handwerk, im Rehabilitationszentrum in Chemnitz. Auf Grund einer Augenkrankheit mußte der Tröbsdorfer 1988 seinen Beruf an den Nagel hängen und ist jetzt mit viel Liebe und Akribie bei seiner neuen Beschäftigung. Besitzt seit September 1990 einen Gewerbeschein.

Heike Grützmann

Kunde hat das Sagen

Lothar Oszenda arbeitet nach Auftrag und entsprechend den Wünschen seiner Kunden. Daß er für die nächsten drei Monate volle Auftragsbücher hat, spricht sicher für die Qualität seiner Arbeit. Er beherrscht nicht nur die Neuanfertigung von Korbwaren, sondern nimmt auch Reparaturaufträge für geflochtene Gegenstände entgegen.

